

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 79 (1991)

Heft: 2

Rubrik: Cantons actuelles

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Guerre du Golfe à Genève

Appel des Femmes pour la paix

Le 12 décembre dernier, le comité genevois des Femmes pour la paix décide de lancer un appel «NON A LA GUERRE».

Notre planète, disait le texte de l'appel, est menacée par un conflit dont nul ne peut prévoir les conséquences.

Vous êtes concernées par l'avenir, celui de vos enfants, celui de votre environnement.

Il ne s'agissait pas de remplir des listes de signatures, mais de renvoyer un coupon-réponse individuel.

Le succès de cet appel, repris par d'autres groupes de Femmes pour la paix et surtout par une toute nouvelle association de femmes françaises de Haute-Savoie, «Agir pour la Paix», a eu un succès incroyable. Le 10 janvier, 1500 coupons de signatures ont pu être envoyés au secrétaire général de l'ONU à New York et les coupons continuent à affluer de partout. Une conférence de presse organisée en vitesse le 11 janvier à Ge-

nève par les Femmes pour la paix a eu pour conséquence que tous les quotidiens ont signalé cette action.

D'ailleurs la population avait été sensibilisée par l'appel de Laurence Déonna, auteure de «La guerre à deux voix» qui avait réuni plus de 500 personnes sur le parvis et la place Saint-Pierre à Genève le 7 janvier. Des femmes françaises, ayant des fils engagés volontaires, ont pris la parole. Cette manifestation était très émouvante et apolitique.

Que peut-on dire aujourd'hui de ces manifestations, de ces appels de femmes, de mères pour la paix ?

— Tout cela peut paraître dérisoire. Mais je crois qu'il faut de temps en temps, lorsque l'orage gronde et que la situation le permet, que les associations féminines puissent devenir une sorte de canal qui permette à la solidarité de s'exprimer. Il faut pouvoir crier ses sentiments face aux menaces militaires.

— J'aimerais aussi dire combien je suis sensible à la possibilité de liberté qui règne dans notre petite démocratie décentralisée. Toute cette action a

coûté au comité des Femmes pour la paix de Genève 150 francs au maximum dont 55 francs de frais de port pour le paquet envoyé à New York. Le

leur autonomie tout en montrant que la paix est au-dessus des partis et des religions.

— Je crois sincèrement que les femmes, en tant que fem-



Jacqueline Berenstein-Wavre avec le paquet de 1500 signatures prêt à partir pour New York.

reste, c'est du militantisme gratuit. Après le succès de notre mouvement de femmes il y a eu, cela est inévitable, des tentatives de récupération de mouvements d'extrême gauche. Mais les Femmes pour la paix ont su se défendre et garder

mes et représentant plus de la moitié de l'humanité, ont quelque chose à dire pour la paix et la justice futures. Justement parce qu'elles ne sont pas parmi les militaires vainqueurs.

Jacqueline Berenstein-Wavre



SÉMINAIRE
DE CULTURE
THÉOLOGIQUE

CROIRE ET COMPRENDRE

Aux personnes qui souhaitent aborder de manière approfondie et sans préjugés les questions essentielles concernant le domaine de la foi, le

SEMINAIRE DE CULTURE THEOLOGIQUE

propose un accompagnement dans leur recherche et un programme d'étude systématique en petits groupes, avec des enseignants de qualité.

12 rencontres par année, le samedi, pendant deux ans, à Lausanne.

Renseignements :

- Etienne Visinand, directeur, (021) 701.03.47
- Secrétariat du Séminaire, Cèdres 7, 1004 Lausanne Tél. (021) 36.37.41 (ma et ve matin)



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

La Faculté de Psychologie et des sciences de l'éducation ouvre une inscription pour un poste de

PROFESSEUR ADJOINT

en didactiques et interactions sociales

dans la section des Sciences de l'éducation

Charge: Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant 6 heures de cours et séminaires par semaine et la direction de recherches.

Exigences: Doctorat ou titre jugé équivalent.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1991 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 20 mars 1991 au Secrétariat de la présidence de la Section des sciences de l'éducation, FPSE, rue Général-Dufour 24, 1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.



La Faculté des sciences économiques et sociales ouvre une inscription pour un poste de

**MAÎTRE D'ENSEIGNEMENT
ET DE RECHERCHE**
en informatique et gestion

au Département d'économie commerciale et industrielle

Charge: Il s'agit d'un poste à charge complète.

Exigences: Doctorat ou titre jugé équivalent.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1991 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 1^{er} mars 1991 au Professeur Alain Haurie, Directeur du département d'économie commerciale et industrielle, 2, rue de Candolle, 1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.



La Faculté de Psychologie et des sciences de l'éducation ouvre une inscription pour un poste de

PROFESSEUR ORDINAIRE
ou
PROFESSEUR ADJOINT
en psychologie cognitive

Charge: Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant au moins 6 heures de cours et séminaires.

Exigences: Doctorat ou titre jugé équivalent.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1991 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 20 mars 1991 à la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation, secrétariat de la Présidence de la Section de psychologie, rue Général-Dufour 24, 1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.

Agenda

Journée de la femme 1991

Cette année, la traditionnelle Journée de la femme de la Foire suisse d'échantillons de Bâle aura pour thème «La liberté, telle que je la conçois.» Elle aura pour but de cerner les notions d'indépendance et d'autodétermination, dans la perspective des récentes mutations à l'Est. L'exposé liminaire de cette journée, qui aura lieu le 6 mars à la salle San-Francisco du Centre des congrès de Bâle dès 10 h, sera prononcé par le philosophe **Jeanne Hersch**.

Petite remarque de la rédactrice de service: dans le texte de présentation de la Journée, le mot allemand «Mensch» a évidemment été traduit par «homme», ce qui donne: «... l'indépendance et l'autodétermination: buts que les hommes se sont efforcés d'atteindre de tout temps....» Pour une Journée de la femme, ce n'est pas un franc succès.

Semaine culturelle de femmes de Bienne

Sous le titre H(o)ula Hopp, différentes associations biennoises ont organisé de nouveau cette année une Semaine culturelle de femmes qui se déroulera du **22 février au 3 mars**. Thème choisi: «**Femmes et langage.**» Tous renseignements sur cette semaine peuvent être demandés à la Librairie Précrite, tél. (032) 22 69 15. Signalons, entre autres, deux manifestations pour les francophones: le samedi 23, dès 16 h, à l'Ancienne-Couronne (rue Haute), vernissage de l'exposition de 12 artistes femmes «Réplique», qui se prolongera jusqu'au 11 mars (le principe de l'exposition étant une sorte de dialogue entre des tableaux d'origine et des tableaux qui leur servent de réponse); le même samedi 23, à 21 h au Restaurant Kreuz de Nidau, «Musique et peinture – Une improvisation», avec Irène Schweizer (piano) et Sonja Ratz (peintre). Pour le spectacle «Langage à ailes» du mercredi 27, voir en pages «Cultur...elles» de ce numéro.

Les femmes rient

Oui, les femmes savent rire et faire rire, n'en déplaise à ceux qui pensent encore que l'humour est un art masculin. A preuve, la **Biennale de l'humour au féminin**, dont la 4^e édition se tiendra l'automne prochain à Ferrare (Italie). Si vous êtes une dessinatrice non professionnelle, étudiante ou non, vous pouvez participer à l'un des deux concours de dessins humoristiques organisés à l'occasion de cette biennale. Comme la date de présentation des dessins est fixée au **28 février**, dépêchez-vous de vous renseigner auprès de Leggere Donna, via Ticchioni 38/1, 44100 Ferrare (Italie), tél. (053) 25 31 86 ou (051) 35 57 83 (vous pouvez parler français).

Théologie féministe

Les **quatre jeudis du mois de février** (7, 14, 21, 28), vous pouvez participer, au Centre Universitaire protestant de Genève (1, rue du Mail), à 20 h, à des rencontres sur la théologie vue par les femmes. A lire sur le même sujet, le numéro de novembre 1990 du Centre protestant d'études, qui présente un aperçu de la théologie féministe, de ses principaux courants aux USA et de son vécu chez nous.

Economies d'énergie

Une table ronde sur le sujet des «Economies d'énergie dans le ménage, le bâtiment et les transports» est organisée conjointement par l'association L'avenir est notre affaire et par la Fédération romande des consommatrices le **jeudi 14 février à 20 h 30** à l'auditoire Rouiller, Uni II, à Genève.

De nouveau une remarque de la rédactrice de service: Mme Monique Ryf, secrétaire générale de la FRC, est la seule femme prévue à cette table ronde, sur six participant-e-s. Un peu peu, sur un pareil sujet.

Femmes immigrées et santé

La Commission pour les questions de migration de la Fédération des églises protestantes de Suisse organise une journée sur ce thème, le **samedi 9 mars**, de 10 h à 17 h, au centre de Bürenpark, Bürenstr. 8, à Berne. Cette journée s'adresse à des femmes actives dans des organismes en relation avec les femmes immigrées et vise à rassembler des informations et à sensibiliser l'opinion sur la manière dont elles vivent des problèmes tels que le planning familial ou l'exploitation sexuelle. S'inscrire jusqu'au 16 février auprès de Jacqueline Vouga, 6, rue Centrale, 1110 Morges.